

# ORIENTACIÓN

**5** Número suelto  
**CÉNTIMOS**

Semanario sin política definida  
**DEL PUEBLO Y PARA EL PUEBLO**

Administración  
y Redacción  
Plaza Constitución, 22 bis

Anuncios y comunicados á precios convencionales

## Reptiles con plumas de pavo real

Es un deber de ciudadanía intervenir en la gobernación del pueblo en la medida y esfera propias; pero además del sentimiento de este deber, una natural reacción contra todo lo que nos repugna, y una necesidad imperiosa de higienización social, fuerza á todos intervenir en los comicios cuando, por negligencia de los más y los mejores, se apodera del poder una minoría atenta solo á su particular medio, y á su personal encumbramiento.

Cumpliendo ese deber y llenando aquella necesidad social, el pueblo de Granollers hubo de supeditar las divisiones partidistas, al interés supremo de su salvación y á la reconquista de su dignidad, que hombres sin sentido moral quisieron mancillar.

Durante muchos años, por la fuerza de un desatentado caciquismo, fracasaron dentro y fuera del municipio la rectitud de intenciones y propósitos, y sólo el sistema del compadrazgo y el favoritismo hallaron cómodo y triunfante asiento. Desfilaron por el municipio hombres de acrisolada honradez y de cultivada inteligencia, de consciente actividad, dispuestos á ofrecer á Granollers el tributo de una noble y entusiasta colaboración. Sacrificaron ante el bien público, la apacible tranquilidad de la vida de familia, las horas que para el trabajo por el municipio, escusaron á un provechoso trabajo personal; pero el esfuerzo que aquellos hombres abnegados realizaron, fué inútil por que la mayor parte de aquellos mismos que se llamaban compañeros suyos eran los primeros interesados en hacer fracasar una política sana y elevada desprovista de toda mira codiciosa. Y el mérito y el valor individual de los buenos se es trozó ante la corrupción entronizada y

convertida en sistema de gobierno municipal.

Nada pudo el esfuerzo de los bien intencionados, porque es inútil tarea la de pretender inspirarse en elevados sentimientos, cuando hay que preocuparse en primer término, de que no nos arrastren al abismo, los que vienen obligados á auxiliarnos, pero prefieren estorbar ó impedir toda obra laudable.

Fuera del municipio lucharon también con denuedo por la prosperidad de Granollers hombres abnegados y de acción decidida y constante. Pero entraba en el bien trazado plan del caciquismo, destacar dentro de los partidos de oposición á individuos que con apariencia de irreconciliables enemigos, eran sus aliados incondicionales, y por esta razón fué imposible á las oposiciones, derrotar á una organización política cimentada en el favoritismo y apoyada en los centros provinciales y nacionales, por una oligarquía sin fé ni ideales.

Tan absoluto llegó á ser el predominio del caciquismo, que ni siquiera cuidó de disimular los vicios de su constitución, eligiendo para los puestos relevantes á personas de indiscutible respectabilidad, y sin tino ni discreción, dió su confianza y una decisiva influencia á hombres sin escrúpulos ni conciencia, que no han sentido en la vida otro estímulo que el de sus concupiscentes ambiciones.

Vestidos con plumas de pavo real, se envanecieron una serie de insignificantes que, por verse en las alturas, á causa de la desidia y el abandono de la mayoría, creyeron engañosamente que su momentáneo triunfo era debido á méritos propios.

Pronto, sin embargo, el pueblo destruyó el palacio de los ensueños de los so-

berbios insignificantes, y desde entonces, sienten en su interior la desenfrenada pasión de la envidia, y el sentimiento de su impotencia que les condena á eternos sufrimientos y al desprecio de las personas sensatas.

¡Dejad toda esperanza oh infatuas nulidades!

Los cuervos solo me iran en los campos cubiertos de calaveras, y hoy, afortunadamente, Granollers ha renacido y anda, como nuevo Lázaro.

Fénix resurgido de sus propias cenizas, se admira desde las alturas por donde vuela, de que un tiempo pudiesen hollarle, entre ruínas, LOS REPTILES.

## Todos son unos

### 'La Lucha' en 1907

"Contesto al Sr. Canal administrador de Consumos...."

¿Negará aún de que V. es complice de la defraudación de estos 224 kilos?

¿Quién le ha autorizado a V. y a Barnet para tamaños abusos?

¿Podrá decirme ese reptil quien le ha autorizado para apoderarse del dinero ajeno por más "administrador" que sea?

Otro día expondré otros detalles....

**Antonio Estrany."**

La apuesta está en pié insigne espartano, vengan esos datos, los esperamos sentados y.... tiesos.